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分流內地團 減影響社區
政府研新田購物城掃貨歎美食 增上落船地點疏導維港遊

民建聯議員葛珮帆昨日在立法會大會上提問
時指，近年內地居民參加廉價旅行團來港

旅遊的數目不斷上升，而這些旅行團安排團友
集中到九龍城及東涌等地區用膳和購物，長期
對區內居民的日常生活及交通造成嚴重影響，
更出現蔓延至其他地區的趨勢。

葛珮帆關注影響居民
目前，旅行社安排團友前往指定店舖購物

前，須向香港旅遊業議會登記店舖資料，她問
到政府會否要求旅議會停止為遊客過多地區的
店舖辦理登記，或提高對這些店舖的登記條
件，及協調已登記店舖遷往其他地方經營，又
提到不少參加維港海上遊活動的內地團集中在
某些碼頭上落船，對附近居民帶來不便，政府
會否就此採取改善措施等。
陳百里在回應時表示，為減低入境旅行團

對個別地區造成的不便，旅議會正研究進一
步優化登記店舖計劃，要求接待入境旅行團
進行定點購物的登記店舖落實人流管理措
施，完成後才可納入登記冊內，變相會提高
門檻。

至於將商舖遷移至其他地方的建議，他表
示，政府一直持開放的態度，並連同旅議會積
極協調各持份者，推動業界將入境旅行團分流
到其他地區，避免在短時間內集中於某些地區
而造成影響。

陳百里：正協調業界
陳百里並透露，政府了解目前參加維港海上

遊活動的內地入境旅行團會於個別時段集中在
某些地點上落船，故連同旅議會正積極協調各
持份者，推動業界將入境旅行團分流到不同地
點上落船。
前日，他就連同旅議會與相關政府部門、旅

行代理商代表及維港海上遊營運者，到其他公
眾碼頭及公眾登岸梯台進行實地視察，了解在
有關地點上落船的可行性、附近交通配套等。
陳百里強調，旅遊事務署會繼續密切留意

內地旅客的出遊趨勢，與內地旅遊部門保持
緊密溝通，並在春節和國慶黃金周等內地旅
客入境高峰期前，召開跨部門會議，加強旅
客人流的管理措施，盡力減輕旅客對社區造
成的影響。

他還透露，特區政府正研究其他定點購物區
及景點區，又計劃跟新田購物城合作，讓內地
來港遊客可在購物城內用膳及購物，分流部分
旅遊點的人流，紓緩對各區居民的影響。

黃定光盼達至雙贏

新田購物城基金有限公司董事、立法會進出
口界議員黃定光回應指，自港珠澳大橋開通
後，旅遊業界都希望可安排旅客到購物城用
膳，在行程安排上亦比較順路，加上市區酒樓
「團餐」供不應求，故他們正與政府磋商有關
安排，希望可達至雙贏。

香港文匯報訊（記者 陳川）律政司與
司法部已就內地法律服務方面的新開放措
施取得共識，包括取消內地與香港合夥聯
營律師事務所港方出資比例不得低於30%
的限制，允許香港法律執業者可同時受聘
於一個至三個內地律師事務所擔任法律顧
問等。律政司發言人昨日表示，司法部
將爭取與相關部門於今年內落實相關措

施。

新措施將擴至全粵
律政司發言人昨日表示，國家司法部部長
傅政華早前率領一個代表團到訪香港特區政
府律政司，並與律政司司長鄭若驊會面，商
討共同關注的事項，包括進一步深化兩地法
律服務的交流合作。雙方會後簽署會談紀

要，主要內容包括法律服務方面新開放措施
的共識。
會後，雙方簽署了會談紀要，主要內容包
括法律服務方面新開放措施的共識，一是將
《國務院關於印發進一步深化中國（廣東）
自由貿易試驗區改革開放方案的通知》適用
於中國（廣東）自由貿易試驗區內的內地與
香港合夥聯營律師事務所的開放措施，擴展

至全廣東省。
二是取消內地與香港合夥聯營律師事務所

港方出資比例不得低於30%的限制。
三是允許香港法律執業者可同時受聘於

一個至三個內地律師事務所擔任法律顧
問。

撤港出資比例限制
律政司發言人表示，理解司法部將爭取與

相關部門於本年內落實相關措施，而律政司
會繼續與司法部及相關部門保持緊密聯繫，

留意最新發展。
另外，財經事務及庫務局局長劉怡翔昨日

在書面答覆立法會保險界議員陳健波的提問
時透露，特區政府正與內地有關部門跟進香
港保險業界較早前提出的建議，包括容許香
港保險公司於大灣區設立保險服務中心，並
透過「保險通」促進跨境銷售香港保險產
品、醫療保險產品的建議。
保險業監管局正與中國銀行保險監督管理

委員會探討實行該兩項建議的可行框架，惟
目前沒有實施時間表。

兩地深化法務合作 擬年內落實
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香港文匯報訊（記者 陳
川）港珠澳大橋開通後，由於
部分來港內地旅行團管理混
亂，對附近居民造成嚴重影
響。就此，工聯會早前去信國
務院文化和旅遊部部長雒樹
剛，提出改善建議，並於最近
獲得回覆。國家文化和旅遊部
已督促旅行社守法經營，並加
大旅遊執法力度，開展經大橋
旅遊團隊專項整治工作，嚴厲
打擊非法經營旅行社業務和非
法從事領隊、導遊業務行為。
全國政協常委、工聯會榮譽

會長林淑儀和全國政協委員、
工聯會理事長黃國立於去年
11月去信國務院文化和旅遊
部部長雒樹剛，反映港珠澳大
橋通車後，有內地旅行團假
「個遊」之名逃避規管，沒有
由持牌香港旅行社接待，明顯
違反國家及香港的相關規定，
更肆意利用公共交通工具接載
團員，造成混亂。他們為此提
出了改善建議，包括適當加強
執法部門進駐口岸檢查進出境
團隊是否有違規情況等。
雒樹剛於上月回覆指，針對

有關問題，國家文化和旅遊部
專門派工作組赴港珠澳大橋珠
海口岸開展實地調研，深入了
解情況，並與廣東省有關方面
研究提出對策建議，採取相關
措施，包括：

督促旅社 加強執法
一、要求廣東當地和周邊省份旅行社

合理安排旅遊線路，優化旅遊產品結
構，倡導旅行社盡量組織安排兩日以上
旅遊產品，規避周末、節假日高峰期；
二、督促旅行社守法經營，嚴格遵守

《中華人民共和國旅遊法》、《旅行社
條例》和港澳地區的法律法規，確保落
實委託香港當地旅行社安排接待。加強
對領隊的培訓教育，提醒遊客自覺遵守
香港地區法律法規和當地習俗；
三、加大旅遊執法力度，開展經大橋

旅遊團隊專項整治工作，嚴厲打擊非法
經營旅行社業務和非法從事領隊、導遊
業務行為。同時，做好疏導旅行團及散
客工作；
四、由廣東省文化和旅遊廳與香港旅

遊事務署、香港旅遊業議會以及澳門旅
遊管理部門就港珠澳大橋開通後，在遊
客管控、互利共贏、文明旅遊、聯合執
法等方面加強溝通交流，共同維護良好
的市場秩序。
雒樹剛在信中表示，經各方共同努

力，經港珠澳大橋赴香港旅遊的團隊人
數趨於平穩，無證非法經營的現象亦得
到有效遏制。
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■陳百里等前日實地視察維港海上遊各上落船地點。

香港文匯報訊（記者 陳川）正在瑞士達沃斯
出席世界經濟論壇年會的香港特區行政長官林鄭
月娥，分別與盧森堡首相貝特爾以及不同機構和
企業領導會面，開拓香港與不同地方和機構在各
範疇的合作空間。林鄭月娥強調，香港金融體系
健全穩固，有信心可抵禦外來經濟衝擊。同時，
香港憑藉其競爭優勢，會發展新興產業和培育人
才，加上「一帶一路」倡議和粵港澳大灣區發展
帶來的龐大機遇，香港會穩步發展，並鼓勵當地
商界利用香港作為平台，開拓商機。
林鄭月娥與財政司司長陳茂波和商務及經濟發
展局局長邱騰華前日（達沃斯時間1月22日）下
午與盧森堡首相貝特爾會面。她表示，香港與盧
森堡在投資、技術和人才方面一直保持交流，期
望在其他領域加強合作，並邀請對方出席明年在
港舉行的亞洲金融論壇，與世界各地代表分享他
的真知灼見。

赴世界經濟論壇交流
昨日（達沃斯時間1月23日）上午，林鄭月娥

出席世界經濟論壇年會一個展望新興市場發展的
對談環節。林鄭月娥在該環節中指出，香港是開
放的外向型經濟，不能倖免會受到外來因素影
響，但香港作為世界貿易組織創始成員，多年來
一直支持並受惠於自由貿易。
她特別提到香港積極參與「一帶一路」建設，
樂意與新興經濟體加強連繫，包括分享香港經
驗，助力它們的發展。她亦強調可持續和具包容
性的經濟發展對新興經濟體的重要性。
林鄭月娥與陳茂波和邱騰華還出席了渣打銀行
舉辦的專題早餐會，討論環球經濟形勢、中美貿
易關係、創新科技和女性賦權等議題。
她表示，香港金融體系健全穩固，有信心可抵

禦外來經濟衝擊。香港憑藉其競爭優勢，會發展
新興產業和培育人才，加上「一帶一路」倡議和
粵港澳大灣區發展帶來的龐大機遇，香港會穩步
發展。林鄭月娥在早餐會前亦與渣打主席José
Viñals見面，討論環球及香港經濟情況。
在金融服務方面，林鄭月娥前日在陳茂波和邱
騰華陪同下，與威達信集團執行副總裁及總法律
顧問Peter Beshar會面。林鄭月娥鼓勵對方繼續

利用香港作為平台，開拓內地和國際市場。

與多家金融巨企會面
前晚，林鄭月娥亦應邀出席瑞士信貸集團的招

待會，向主席Urs Rohner了解該集團在港的最
新發展。林鄭月娥和陳茂波昨晨則與保誠主席
Paul Manduca會面。她說，香港正積極提升其
作為區域保險中心的配套，會在稅務、法例等方
面着手，亦會協助保險業界抓緊「一帶一路」倡
議和粵港澳大灣區發展的機遇，開拓商機。
在創新科技方面，林鄭月娥和陳茂波前日下午

與洛桑聯邦理工學院校長Martin Vetterli會面。
她歡迎洛桑聯邦理工學院探討與本港大學合作，
落戶正在香港科學園建立的科技創新平台。
其後，林鄭月娥與諾華生物醫學研究中心總裁

James Bradner博士會面。她說香港重視發展生
物醫藥科技，十分鼓勵跨國製藥和生物醫藥企業
在香港設立生物醫藥研究中心或擴充其研發工
作。
此外，林鄭月娥前日中午與國際十字路會創辦

人兼董事Sally Begbie會面，並對國際十字路會
多年以來在世界各地進行的慈善工作，特別是每
年在達沃斯舉辦提高國際社會關注難民情況的活
動表示欣賞。

林鄭晤盧森堡首相 交流合拓商機

香港文匯報訊（記者 陳川）香港特區政
府財政司司長陳茂波前日（達沃斯時間1月
22日）在瑞士達沃斯出席世界經濟論壇年會
期間，參與兩個論壇探討城市如何配合人工
智能發展及粵港澳大灣區所帶來的機遇。
上午，陳茂波先出席一間跨國顧問公司
所舉辦的早餐論壇，探討人工智能對城市
發展的影響。作為其中一位講者，他提到
香港科技發展的主要方向包括人工智能，
這有助香港推動智慧城市及其他產業的發
展。論壇前，陳茂波亦與主辦單位高層管

理人員會面，就香港金融、會計和保險業
發展交換意見。
傍晚，陳茂波出席由一間以香港為基地

的金融集團所舉辦，有關在粵港澳大灣區
創業的論壇並致辭。
他表示，粵港澳大灣區為創新意念帶來

無限機遇。香港擁有相關的知識、經驗和
聯繫，可以協助新一代企業家探索大灣區
所帶來的機遇。
陳茂波又與一間創立過百年的瑞士再保

險公司的高層會面，除了向他們簡介特區

政府近年為提升香港保險業競爭力及加強
香港作為國際金融中心地位的措施外，亦
鼓勵他們借香港獨特優勢，把握大灣區發

展的機遇。
未來兩日，陳茂波會在達沃斯與多國財

金官員會面，加強本港與各地聯繫。

財爺訪瑞士 推灣區商機

■陳茂波前日在瑞士達沃斯出席一個以人工智能為主題的早餐論壇。

◀林鄭月娥與貝特爾握手。 中通社

▲林鄭月娥在陳茂波和邱騰華陪同下，與Peter Beshar會面。

香港文匯報訊（記者 陳
川）行政長官林鄭月娥透露，
香港有望實現去年3.2%的經濟
增長預測，但今年要達到3%
「將會是一個挑戰」。目前，
高樓價和土地短缺是香港面臨
的最大挑戰。針對樓價高企，
她透露其目標是按揭成本相對
家庭收入的比例降至大約
40%。
林鄭月娥在出席瑞士達沃斯

的世界經濟論壇期間接受彭博
電視採訪時坦言，她對中國和
美國在3個月談判期於3月份
結束前可以達成一項持久協定
並不感到特別樂觀。
她透露，在與美國官員和商

界人士最近進行的討論中，有

一點是「變得明確」的，就是
中美雙方仍需要解決貿易逆差
之外的根本問題。「我懷疑這
些根本問題無法在短期內得到
解決。」
林鄭月娥還指出，今年要達

到經濟增長預測至3%「將會
是一個挑戰」，特別是高樓價
和土地短缺是香港面臨的最大
挑戰，尤其是樓價和租金高企
抑制了商業活動，加大了香港
吸引人才的難度，更削弱了居
民的生計。
「我覺得（樓價）還有一些

回落空間。」她說，但未有提
供預計數字，只說她的目標是
按揭成本相對於家庭收入的比
例降至大約40%。

今年經濟增長見3%
「將會是一個挑戰」

■葛珮帆在立法會例會提問。
香港文匯報記者梁祖彝 攝


